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ES NECESARIO 
REFORZAR LAS 
MEDIDAS ANTI
COVID: BUAP
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Poblanos ignoran 
los llamados de la 
vacuna antiCovid
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GOBIERNO DEL ESTADO RESCATA 
ESPACIOS PÚBLICOS
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Balance positivo 
y buen ánimo tras 
precampaña en  
Puebla: Marko Cortés
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Traslado de la jirafa 
Benito a Puebla “va 
perfectamente bien”: 
Carlos Camacho

 Ante el repunte en las últimas semanas de COVID 19 en 
Estados Unidos, el más importante que registra ese país 
luego de la declaratoria del fin de la pandemia, es probable 
un incremento de estos casos en México, por lo que es 
fundamental retomar las medidas preventivas -como uso 
del cubreboca- y, en caso de estar enfermos, ser conscien-
tes para no afectar a otros, subrayó la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez. PAG.4

ADÁN DOMÍNGUEZ FORTALECIÓ LA SEGURIDAD, 
CON LA ENTREGA DE 69 NUEVAS PATRULLAS 

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14:

Xóchitl Gálvez presenta 
denuncia por presunto 
uso ilegal de recursos 
públicos en campaña 
de Claudia Sheinbaum

NEWSWEEK / PAG.12

Depresión y ansiedad, 
algunas consecuencias 
del consumo de produc-
tos ultraprocesados

 La Policía Municipal de Puebla se fortaleció con la entrega de 69 nuevas unidades para su 
parque vehicular que realizó Adán Domínguez Sánchez, alcalde de la ciudad; son 30 bicipatru-
llas, 26 camionetas, siete motopatrullas y seis automóviles que reforzarán las estrategias de 
prevención del delito, vigilancia y reacción.
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José Chedraui no 
teme enfrentarse 
a la corcholata de 
AMLO, Elizabeth 
García Vilchis
 El movimiento Obradorista le 

hace el fuchi a Estefan Chidiac 
y a José Chedraui

 De acuerdo con Marko Cortés, 
Presidente del PAN, las precampa-
ñas arrojaron un resultado positivo 
y un buen ánimo, tanto a nivel fe-
deral como en los estados que ten-
drán elecciones locales este año, 
en especial en Puebla, Guanajuato, 
Yucatán y Ciudad de México.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

MARTES
23.01.2024 Mientras los dirigentes y militantes distinguidos de Morena llaman a la unidad, en los 

corrillos y en corto, hay una verdadera rebelión en torno a quienes serán candidatos, 
en especial por la capital poblana.

la guerra sucia que se ha emprendido en su contra no le preocupa, como tampoco 
la integración de Lyz Vilchis a la lista de aspirantes por la alcaldía de Puebla dentro 
del proceso interno morenista.
Si Lyz Vilchis funcionaria del presidente Andrés Manuel López Obrador y responsa-
ble del “Quién es Quién en las Mentiras”, tiene la aspiración de participar en la inter-
na de Morena puede hacerlo y será medida al igual que los precandidatos, señaló la 
dirigente estatal del partido, Olga Romero en presencia de Pepe Chedraui, y el resto 
de aspirantes a la alcaldía.
Precisó que en este proceso no habrá dados cargados, ni premios de consolación 
para quienes no se vean favorecidos por la encuesta que se dará a conocer el 9 de 
marzo por la vía legal del propio partido y no de forma mediática.
El secretario general de Morena, Agustín Guerrero, aclaró que la lista de aspirantes 

-
dos de igual forma.

Ayer, Morena mostró unidad en la rueda de prensa semanal, que realizan con los 
liderazgos de los partidos de la alianza, donde estuvieron presentes 15 de los aspi-
rantes a la alcaldía poblana. Entre ellos, Pepe Chedraui, Claudia Rivera y Alejandro 
Carvajal.
También asistieron los diputados Iván Herrera y José Antonio López, los regidores 
Elisa Molina y Leobardo Rodríguez, así como el ex delegado de Bienestar, Rodrigo 
Abdalá.
En su intervención Olga Romero, líder de Morena, resaltó que en el partido no se 
pelean por posiciones personales sino por consolidar un proyecto global e hizo un 
agradecimiento directo a los aspirantes a la candidatura para dejar claro un mensaje 
a los poblanos.

Más allá de la política electoral, el gobernador Sergio Salomón Céspedes se está 
colocando una medalla con el caso de la jirafa Benito.
Con un “jambo”, saludo amistoso en países africanos, Frank Camacho, director de 
Africam Safari, informó que Benito continúa su viaje a Puebla, donde será su nuevo 
hogar, luego de dejar el Parque Central de Ciudad Juárez, en Chihuahua.
Escoltando el remolque que transporta al mamífero, el director de Africam Safari 
informó ayer que han hecho tres paradas para asegurar la caja donde viaja “Benito”, 
se espera que esta noche o mañana llegue a Puebla.

se han ido turnando para escoltar la caravana que acompaña a Benito en su viaje. 
En la caravana va un vehículo de Africam Safari y otros de medios de comunicación 
que se sumaron a la ruta para seguir el traslado de la jirafa, desde Ciudad Juárez.

Ayer, la Secretaría de Salud publicó el informe semanal para la Vigilancia Epidemio-

defunciones por esta enfermedad.
Los estados que presentan el mayor número de contagios son: Ciudad de México, 

-

casos activos de Covid-19 en el país hasta el corte del pasado 11 de enero. Esta se-
mana sigue sin funcionar la plataforma de registro, pues aparece en reconstrucción.

Durante el último año del actual sexenio, el Servicio de Administración Tributaria 

-
der de mejor manera los datos) y machine learning (aprendizaje automático) para la 

Con ello, también buscará la detección de inconsistencias en Complementos Fisca-
les Digitales por Internet asociadas con el contrabando y empresas fachada, para re-
visar los siguientes rubros: actividades vulnerables, aplicaciones improcedentes de 
saldos a favor de IVA, impuestos de comercio exterior, impuestos internos, mercado 
de combustibles, operaciones simuladas, simulación de pensiones y tercerización 
de pago de nóminas.
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SUPREMO DE EE.UU. AVA-
LA RETIRAR EL ALAMBRE 
DE PÚAS QUE TEXAS 
COLOCÓ EN FRONTERA 
CON MÉXICO

El Tribunal Supremo de Estados Unidos 
avaló que el Gobierno de Biden retire el 
alambre de púas que Texas colocó en la 
frontera con México

MALUMA, PESO PLUMA, 
GRUPO FRONTERA Y 
KAROL G LIDERAN LA 
NOMINACIÓN DEL 
PREMIO LO NUESTRO

con más tradición en EE.UU., Premio 
Lo Nuestro, anunció su lista de nomina-
dos en 38 categorías

DETIENEN A DOS POR EL 
SECUESTRO DE LA MADRE 
BUSCADORA LORENZA CANO

-
ción de dos sujetos relacionados con el secuestro 
de Lorenza Cano

MURIÓ GIGI RIVA, MÁXIMO 
GOLEADOR HISTÓRICO DE 
ITALIA Y LEYENDA DEL 
CAGLIARI

‘Gigi’ Riva, mítico delantero del Cagliari y 
máximo goleador de Italia, murió a los 79 
años en un hospital tras ser ingresado por 
un infarto
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Ante posible repunte de casos de 
COVID-19 en México, necesario 
reforzar medidas de prevención

LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ INSISTIÓ EN EL USO DEL CUBREBO-
CA, EVITAR LUGARES CERRADOS, ACUDIR AL MÉDICO EN CASO DE UN 
CUADRO SEVERO Y VACUNARSE

Ante el repunte en las últimas semanas 
de COVID 19 en Estados Unidos, el más 
importante que registra ese país luego de 

probable un incremento de estos casos 
en México, por lo que es fundamental 
retomar las medidas preventivas -como 
uso del cubreboca- y, en caso de estar 
enfermos, ser conscientes para no afectar 
a otros, subrayó la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez.

Si bien emitió una serie de 
recomendaciones para todos, en el 
programa De eso se trata de TV BUAP, la 
doctora Cedillo pidió a los estudiantes usar 
el cubreboca en el salón de clases, por ser 
un lugar cerrado, así como a los docentes.

“El SARS-CoV-2 es un bichito que 
se resiste a dejarnos. Todos –maestros, 

trabajadores y alumnos- debemos 
cuidarnos y volver a usar el cubreboca. En 
el salón de clases, los maestros deben ser 
un ejemplo para sus alumnos: deben portar 
el cubreboca para que sus estudiantes 
también lo hagan”.

Comisión Institucional para el Seguimiento 
y Evaluación de la Pandemia de 
COVID-19 emitió un comunicado en el 
cual recomienda evitar los sitios cerrados 
o sitios muy concurridos; usar cubreboca 
estemos o no enfermos, y si lo estamos, 
es aún más necesario; lavado de manos y 
aplicación de gel antibacterial.

Si bien recordó que el 80 por ciento 
de las enfermedades respiratorias son 
causadas por virus, ante lo cual no 
es necesario tomar antibióticos, pero 

sí alimentarnos bien, hidratarnos y 
descansar, insistió en la importancia de 
protegernos en esta etapa invernal en 
la que además de gripes comunes hay 
otros padecimientos como neumococos 

un buen número de neumonías y otros 
cuadros más severos que pueden 
comprometer la vida de las personas. De 
aquí la importancia de la vacunación para 
generar anticuerpos; lo mismo sucede 
con los coronavirus.

Precisó que los microorganismos se 
reproducen muy rápido: a una bacteria 
le bastan 20 minutos para proliferar, y un 
solo virus, al infectar una célula, puede 
hacer que ésta haga 10 mil copias de él. 
“Recordemos que los virus y las bacterias 
son como los humanos: no andan solitos, 
andan en bolita, así se autoprotegen”, 
comentó.

Además de los factores de la 
temporada -como lluvia y frío-, la doctora 
Lilia Cedillo explicó que la ceniza 
volcánica es abrasiva, como si fuera 
una lija que lacera el epitelio del tracto 
respiratorio, cada vez que se respira. 
Precisó que la inhalación de ceniza nos 
hace más vulnerables a las infecciones 
respiratorias y además son más severas, 
los microorganismos llegan con mayor 
facilidad y se adhieren al epitelio y lo 
lastiman más. Por ello es importante 
el uso de cubreboca cuando el volcán 
Popocatépetl está en actividad.

Finalmente, en caso de enfermar y 
sentirnos muy mal, la doctora Lilia Cedillo 
recomendó acudir al médico y hacer 

COVID 19. “Venimos de una temporada 

condiciones ambientales no ayudan, por 
ello démosle una ayudadita al sistema 
inmune y vamos a cuidarnos un poco 
más”. °REDACCIÓN

RECTORA BUAP 
RECONOCE LABOR DE LA 
CASA DEL JUBILADO EN 
SU 16 ANIVERSARIO
Puebla, Pue- En el aniversario 16 
de la Casa del Jubilado Universitario 
de la BUAP, la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez reconoció la labor de 
este espacio destinado a contribuir 
al bienestar físico y mental de sus 
usuarios, quienes a su vez dedicaron 
años valiosos de su vida para 
consolidar a la institución.

A esta celebración acudieron José 
Carlos Bernal Suárez, vicerrector de 
Extensión y Difusión de la Cultura; 
Juan Antonio Cruz Moctezuma, 
secretario Administrativo; Elizabeth 
Herrera Saldívar, directora de la Casa 
del Jubilado; Nadia Ekatherina Huerta 
Jiménez, directora de Acompañamiento 
Universitario; Constantino Gil Juárez, 
gerente Administrativo de Farmacias 
Fleming; y Betzabeth Díaz Sánchez, 
directora del Complejo Cultural 
Universitario. °REDACCIÓN

BRINCÓ SINDICATO PRO-
PUESTA SALARIAL DE 
AUDI, PERO LAS NEGO-
CIACIONES SIGUEN
Puebla, Pue. El 93.4 por ciento de los 
trabajadores adheridos al Sindicato 
Independiente de Trabajadores de 
Audi de México (Sitaudi) rechazó el 
aumento de 5 por ciento global que 
ofrece la empresa automotriz de 
origen alemán.

Esto después de la consulta 
realizada este lunes a colaboradores 
de dicha empresa de autos de lujo.

Los resultados de la votación 
fueron los siguientes: 3 mil 307 (79.5 
por ciento) participaron en la consulta, 
3 mil 90 votos (93.4 por ciento) fueron 
en contra de la propuesta, 203 votos 
fueron a favor y 14 sufragios anulados.

Cabe mencionar que, la empresa 
dio a conocer este lunes que las 
negociaciones seguirán este martes 
a las 10 horas en la Secretaría del 
Trabajo y, posteriormente, a las 
13:30 horas en el Tribunal Federal de 
Conciliación y Arbitraje, en la Ciudad 
de México, para continuar con la 
negociación. ALMA MÉNDEZ

“MISIÓN DE PROMOCIÓN ECONÓMICA EN ESPAÑA” 
PARA IMPULSAR INVERSIÓN EN PUEBLA

Puebla, Pue. Jorge Ermilo Barrera, 
secretario de Economía anuncia el inicio 
de la “Misión de Promoción Económica 
en España”, donde es acompañado de 

más de 40 líderes empresariales, donde 
dijo que se promoverá a Puebla como 
destino de inversiones, así como nuestros 
productos que se realizan en el Estado.

Detalló que visitarán Madrid, 
Valladolid, Valencia y Toledo.

Cabe mencionar que la semana 
pasada la Canacintra anunciaba dicha 
misión comercial, donde resaltaba que 
con la participación del gobierno estatal 
y los empresarios se lograrían más 

Destacó que dentro de los eventos 
que realizarán se encuentra la promoción 
como una cata de mezcal y una exposición 
de diversos productos que se producen 
en Puebla.

Adelantó que participarán en la Feria 
Internacional de Turismo (Fitur Madrid 
2024) y en Madrid Fusión Alimentos, 
que se encuentran en las ferias más 
importantes de turismo y gastronomía 
de Europa y el mundo.

             ALMA MÉNDEZ
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ALISTAN “SABOR A 
PUEBLA” PARA PRO-
MOVER Y COMERCIA-
LIZAR PRODUCTOS 
AGROINDUSTRIALES
Puebla, Pue- Con el objetivo de 
promover, comercializar e impulsar 
diversos productos agroindustriales 
producidos por artesanas y artesanos 
de la entidad, a través de la Secretaría 
de Cultura, se desarrollará durante 
el 2024 las expoventas artesanales 
“Sabor a Puebla”.

El primer evento de esta iniciativa 
se llevará a cabo los días sábado 
27 y domingo 28 de enero, de 10:00 
a 18:00 horas, en la Tienda Museo 
“Salón de Candiles” (avenida Juan 
de Palafox y Mendoza, esquina con 
2 Norte, Centro Histórico). El acceso 
será gratuito para el público en 
general.

Dentro del recinto serán colocados 
alrededor de 10 puestos artesanales 
con artículos como café, mermeladas, 
yogurt de nopal, chocolate, 
productos de jamaica y dulces de 
amaranto, entre otros, elaborados en 
municipios como Huitzilan de Serdán, 
Huejotzingo, San Martín Texmelucan 
y la capital poblana. ALMA MÉNDEZ

Traslado de la jirafa Benito 
a Puebla “va perfectamente 
bien”: Carlos Camacho
Puebla, Pue- Frank Carlos Camacho 
Wardle, director general de Africam 
Safari, reportó que este lunes la caravana 
que viene con la jirafa Benito, pasaron 
por Durango y Zacatecas, donde hicieron 

ejemplar, así como para descansar.
Esto después de que la noche de 

este domingo Benito partiera hacia la 
entidad poblana. Mediante un vídeo de 
sus redes sociales, en diversas horas, el 
director del parque de conservación de 
vida silvestre informó que la parada que 

su temperatura, saber si se encuentra 
cómoda durante el viaje.

Asimismo, Camacho Wardle 
mencionó que durante el traslado dieron 
a conocer que la Jirafa comió zanahorias, 
manzanas y concentrado en la parada 
en Durango. “Va perfectamente bien”, 
mientras se encuentra en su caja que es 
“calientita y supercómoda”, concluye el 
enlace. ALMA MÉNDEZ

Se recibió más del 50% de patrullas en mal estado: Adán DomínguezRECONOCEN A POLICÍAS 
QUE ATRAPARON A LA-
DRONES DE GASOLINERA 
EN SANTA LUCÍA
Puebla, Pue. Tras la detención de 
dos sujetos en las inmediaciones de 
la colonia Santa Lucía por parte de 
elementos de la Unidad de Atención a 
la Comunidad Escolares (UACE) y el 
Grupo de Reacción Operativa Contra 
Asaltos (ROCA) el pasado jueves, 
Adán Domínguez Sánchez, Presidente 
Municipal, entregó un reconocimiento a 
cuatro integrantes de estas Unidades.

Se trataron de dos miembros de 
la UACE y dos de ROCA quienes 
efectuaron la detención tras el oportuno 
reporte de trabajadores y trabajadoras 
de una gasolinera al sur de la ciudad 
y el posterior enfrentamiento contra los 
presuntos ladrones de 25 y 27 años.

“Queremos felicitar a los elementos 
que se encuentran hoy con nosotros 
que con esta valentía y con poner su 
vida en riesgo, lograron detener a estos 
delincuentes”, expresó Domínguez 
Sánchez, al tiempo que informó que 
los presuntos ladrones se pusieron a 
disposición de la Fiscalía.

Este tipo de acciones son muestra 
del compromiso del Gobierno 
Municipal por hacer de Puebla una 
ciudad más segura para el bienestar y 
tranquilidad de todas las familias que 
la habitan. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. La Policía Municipal de 
Puebla se fortaleció con la entrega de 
69 nuevas unidades para su parque 
vehicular que realizó Adán Domínguez 
Sánchez, alcalde de la ciudad; 30 
bicipatrullas, 26 camionetas, siete 
motopatrullas y seis automóviles que 
reforzarán las estrategias de prevención 
del delito, vigilancia y reacción.

Estas adquisiciones requirieron una 
inversión municipal de 31.6 millones de 
pesos y son una muestra de compromiso 
en favor de la seguridad de las familias 
poblanas, ya que “cuando asumimos el 
cargo de esta administración, recibimos 
más del 50 por ciento de las patrullas 
inservibles, hecho pedazos”, resaltó 
Domínguez.

Es así que, para hacer más dinámico 

de diferentes áreas tácticas, las 69 
unidades se repartirán de la siguiente 
manera:

30 BICI-PATRULLAS PARA EL GRUPO 
DE INTERVENCIÓN PROACTIVA.
11 camionetas para la Policía Preventiva, 
dos para la Célula de Búsqueda de 
Personas, dos para la Unidad Canina, 
una para la Dirección de Prevención 
Social del Delito, seis para la Unidad de 
Atención a Delitos de Alta Incidencia y 
dos para la Dirección de Protección Civil.

Siete moto-patrullas para actividades 

estratégicas.
Dos camionetas y seis automóviles 

para las Direcciones de Asuntos 
Internos, Inteligencia y Política Criminal, 
Prevención del Delito y Jurídica y las 
Coordinaciones de Operatividad Policial 
y Desarrollo Institucional.

Policía Municipal de Puebla recibe 69 
nuevas patrullas

Con este nuevo parque vehicular, en 
suma al helicóptero Arcángel, así como 
a las 311 patrullas que se adquirieron 
en el primer año de gobierno, Puebla 
capital ha dado grandes pasos en favor 
la paz social y, prueba de ello, es que en 

la última encuesta ENSU, la percepción 
de inseguridad de la capital disminuyó 
en un 2.3 por ciento.

La entrega de 69 unidades también 
estuvo encabezada por Liliana Rojas, 
en representación del Consejo Estatal 
de Seguridad Pública; Jorge Espina, 
Vicepresidente del Consejo coordinador 
Empresarial (CCE); Fernando Sarur, 
Regidor Presidente de la Comisión 
de Seguridad, Justicia y Protección 
Civil; así como por Miguel Hernández 
y Alejandro Romero, Coordinadores de 
Operatividad y Desarrollo Institucional 
de la SSC, respectivamente. °REDACCIÓN
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Poblanos ignoran llamados 
a vacunación antiCovid

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud del INFECCIONES RESPIRATORIAS

°SILVINO CUATE

APARECIERON MÁS FALLAS Y SE RETRASA 
EL REGRESO DE LA ESTRELLA DE PUEBLA

CRIMINALES INSTALAN 
RETENES EN LA CARRETERA 
FEDERAL A TEHUACÁN 
-MÉXICO PUEBLA

EDILES NO SE DESLINDEN

Peregrina.

de Puebla. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Se retrasa la reinauguración 
de la Estrella de Puebla, ya que, se 

Estrella. 

°SILVINO CUATE
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BALANCE POSITIVO Y BUEN 
ÁNIMO TRAS PRECAMPAÑA 
EN PUEBLA: MARKO CORTÉS

José Chedraui no teme enfrentarse a la 
corcholata de AMLO, Elizabeth García Vilchis
Puebla, Pue. José Chedraui Budid 
sostuvo que la guerra sucia que se ha 
emprendido en su contra no le preocupa, 
así como tampoco la llegada de Elizabeth 
García Vilchis a la larga lista de aspirantes 
por la alcaldía de Puebla capital dentro del 
proceso interno que está por desahogar 
el partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena).

Chedraui Budid que, así como lo ha 
dado a conocer el propio partido guinda, 
será la encuesta madre y las dos, espejo 

proyecto político - electoral de la capital 
del estado para los comicios del 2 de 
junio, incluso negó que Eukid Castañón 
lo esté ayudando a posicionarse dentro 
de las 17 juntas auxiliares.

Reconoció que existe una guerra sucia 

algunos personajes ligados a la derecha, 

las tareas que le permitirán posicionarse, 
por lo que no hay razón para pensar 
que en algún momento desista de su 
aspiración. 

Indicó el ex priista que tiene claros 
sus objetivos dentro de Morena, apoyar a 
Claudia Sheinbaum Pardo como candidata 
presidencial; y dar todo su respaldo a 
Alejandro Armenta Mier como candidato 
virtual a la gubernatura de Puebla.

Chedraui señaló que, así como el resto 
de los aspirantes se han comprometido a 
respaldar a quien resulte ganador de la 

Reiteró que a lo largo de estos meses 
ha realizado un activismo importante en 

candidato “legitimo”.
“Se va a elegir por medio de una 

encuesta, en ese momento quien salga 
elegido, sea José Chedraui, se tendrá 
que respetar. Liz Vilchis es una poblana 
distinguida, bienvenida, entre más 
aspirantes tengamos se le dará más 
opción a los poblanos” dijo.

“LA CORCHOLATA SERÁ MEDIDA”
Si Elizabeth García Vilchis del bloque 
de la mañanera del presidente Andrés 
Manuel López Obrador en “Quién es 
Quién en las Mentiras, tiene la aspiración 
de participar en la interna de Morena por 
la candidatura a la alcaldía de Puebla 

capital, puede hacerlo y será medida al 
igual que el resto de los aspirantes.

dirigente estatal del partido guinda 
en Puebla, Olga Lucia Romero Garci-
Crespo en presencia de Pepe Chedraui, 
Rodrigo Abdala, Claudia Rivera Vivanco, 
Alejandro Carvajal Hidalgo, entre otros.

A todos ellos aclaró que en este 

quedar claro que “no habrá dados 
cargados”, así como tampoco “premios 
de consolación” para quienes no se vean 

conocer el 9 de marzo por la vía legal del 

“Ella –García Vilchis - está en todo 

competitividad como todos los que están 
aquí sentados, porque quieren al estado 
de Puebla y están en unidad para lograr 

movimiento y si ella lo desea de ser 
medida así será”, dijo Romero Garci-
Crespo.

Por su parte, el secretario general del 
partido, Agustín Guerrero aclaró que la lista 
de aspirantes que se tiene hasta ahora no 

Este lunes, después de que ayer 
domingo Claudia Sheinbaum Pardo 

presidencial, los dirigentes de los 
partidos locales como Fuerza Por México, 
Mahiella Gómez; de la coordinación del 
Partido del Trabajo (PT), Liz Sánchez; 
del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Jaime Natalie, reunieron a los 
aspirantes a la alcaldía de Puebla capital 
en señal de “respeto y unidad”.

que ya están en días de que se conozca 
cómo quedarán los resultados de las 

tanto de la alcaldía de Puebla capital 
como de las diputaciones.

“Hay muchos rumores me imagino 
que ha de ser la oposición la que está 
generando una mala percepción de lo 
que está supuestamente pasando dentro 
del partido, (...) Todos los que estamos 
aquí, estamos unidos, conocemos bien 
el proyecto que es de todo el país, no 
hay nada personal que empañe lo que 
sabemos que queremos para el 2024, 
para el país”, cerro. °AURELIA NAVARRO

LALO RIVERA UN PERFIL TALEN-
TOSO, CON EXPERIENCIA, CAPA-
CIDAD Y BUENOS RESULTADOS.

 
De acuerdo con Marko Cortés Mendoza, 
Presidente del Partido Acción Nacional 
(PAN), las precampañas arrojaron un re-
sultado positivo y un buen ánimo, tanto 

tendrán elecciones locales este año, en 
especial en Puebla, Guanajuato, Mérida 
y Ciudad de México.

En el caso de Puebla, el dirigente al-

Lalo Rivera como Presidente Municipal 
-

ber tomado la decisión de recorrer el es-
tado para conquistar a las y los poblanos 
que quieren mejorar el rumbo y generar 
un cambio positivo para la entidad.

Señaló que tanto Puebla, como el 
resto de administraciones panistas son 
“buenos gobiernos y de resultados, que 
gobernamos para todos, que además lo-
gramos dejar huella en el camino”.

Cortés Mendoza sostuvo diversas 
reuniones de evaluación del periodo de 
pre-campañas recién concluido, esto tras 

visitar Yucatán, donde atestiguó el 5to 

Mauricio Vila.

“es lo mejor que les pudiera pasar a las 
y los poblanos”; ante este panorama de 
buen ánimo y expectativas positivas, au-
gura una campaña exitosa, que no será 

-
dad y buenos resultados. REDACCIÓN

MOVIMIENTO OBRADORISTA LE HACE EL FUCHI 
A ESTEFAN CHIDIAC Y JOSÉ CHEDRAUI

Puebla, Pue. El Movimiento Obradorista 
de la Mixteca por la 4T, encabezado por 
José Melitón Lozano exigieron al partido 
Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) excluir de las candidaturas 
a personajes históricos del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), como 

Para esto dieron a conocer un 

dónde piden hacer una selección de 
candidatos más meticulosa; permitir la 
entrada de priistas a Morena pero para 
que hagan trabajo en campo de lucha, 
y no para llevarse directamente las 
candidaturas principales.

José Melitón Lozano aspirante a la 

aspirantes a las alcaldías y diputaciones 

Morena promueva realmente la unidad, 
pero de hechos, y no sólo de “papel”.

cabecera en Distrito 14 de Izúcar de 
Matamoros, la cual, él también busca 
como verdadero representante de 
Morena. 

El ex secretario de Educación Pública 

liderazgo por parte de Morena, para 
poder transparentar la selección interna 
de candidatos, de lo contrario ante la vista 

el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), el Partido Acción Nacional (PAN) 
y Morena, agregó “se debe recuperar 

encabezando el proyecto”.
Reiteró así, Melitón Lozano, que 

de otros partidos como el PRI, pero para 
repuntar el movimiento no para colocarlos 
en las candidaturas.°AURELIA NAVARRO
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Educación, el centro de estrategias 
gubernamentales de Puebla: Sergio Salomón

Oportunistas y chapulines nos quitan espacios, recriminaron jóvenes priistas

CON UNA INVERSIÓN DE 15.1 MDP, EL GOBERNADOR INICIÓ 
LOS TRABAJOS DE REHABILITACIÓN DE LA CANCHA DEPOR-
TIVA Y PISTA DE ATLETISMO EN EL CENTRO ESCOLAR “CO-
RONEL RAÚL VELASCO DE SANTIAGO”

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.-Para el 
gobierno estatal, la educación es el centro 
de las estrategias gubernamentales 

por lo que rehabilita todos los centros 

las siguientes generaciones, sostuvo el 
mandatario estatal, Sergio Salomón.

so al dar el banderazo de inicio de los 
trabajos de rehabilitación de la cancha 
deportiva y pista de atletismo en el 
Centro Escolar “Coronel Raúl Velasco 
de Santiago”, obra ubicada en la junta 
auxiliar de San Miguel Canoa, que tendrá 
una inversión de 15.1 millones de pesos.

Sergio Salomón señaló que el 
gobierno estatal impulsa el crecimiento 
de las niñas, niños y jóvenes en todos los 
aspectos, no sólo al dotarlos de mejores 
aulas sino también de espacios para la 
sana recreación y convivencia.

A su vez, la secretaria de Educación, 
Isabel Merlo Talavera destacó que 
esta obra demuestra que Puebla, 

tiene un gobernador cercano e incluyente, 
por lo que su administración mejoró los 
espacios educativos en esta junta auxiliar 
de la capital poblana; invitó a las y los 

seguir haciendo equipo con el mandatario 
estatal.

Además, el gobernador entregó un 

Canoa por su integración al Programa 

secretaria de Medio Ambiente, Desarrollo 
Sustentable y Ordenamiento Territorial, 
Beatriz Manrique Guevara puntualizó 

entre ocote y pino blanco, que serán 
sembradas alrededor del jagüey ubicado 

y evitar su desazolve.

RESCATA GOBIERNO ESTATAL 
ESPACIOS PÚBLICOS PARA 
PROPICIAR MOVILIDAD NO 
MOTORIZADA, DEPORTE Y SANA 
CONVIVENCIA

para las siguientes generaciones y 
propiciar la movilidad no motorizada, el 
deporte, la sana convivencia y mejora a 
la salud, el gobernador Sergio Salomón 
presidió el inicio de los trabajos de 
rehabilitación de la ciclopista en el bulevar 
Hermanos Serdán.

administración cumple con la obligación 
de mantener y preservar el patrimonio de 
las y los poblanos, ya que no sólo es para 

Recalcó que el gobierno de Puebla 
trabaja sin distingo alguno y sin intereses 
partidistas, ya que la prioridad es el 
bienestar de la población; por ello, 
ha sumado a todos los sectores de la 
sociedad para que la entidad sea ejemplo 

nacional e internacional en diversas 
índoles, además de ser un lugar que se 

Jesús Aquino Limón explicó que la 

piezas de luminarias tipo led en postes 

la totalidad de la estructura metálica, así 
como las columnas de concreto en color 
blanco.

Agregó que serán intervenidos 
puentes peatonales, mantenimiento y 
suministro del mobiliario urbano como 
botes para basura y aparca-bicicletas y, 
que esta obra, se suma a la recuperación 
de 11 kilómetros de ciclopistas en Vía 
Atlixcáyotl y Osa Mayor.

En el acto estuvieron presentes el 
alcalde de Puebla, Adán Domínguez 
Sánchez; secretarias y secretarios 
estatales, así como legisladoras y 
legisladores locales. °REDACCIÓN

Puebla, Pue- La Red de Jóvenes por 
México, capitulo Puebla del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) exigió 

renuncien a su cargo y dejen de utilizar 
a este instituto político como “trampolín” 
para buscar una candidatura bajo las 
siglas de Morena y partidos aliados.

El presidente de la Red, Claudio 

estén utilizando al tricolor para ir por una 
aspiración personal, cerrando el paso a 

en activo para encabezar candidaturas 
por las que han trabajado durante años.

Por ello, este lunes la Red entregó al 

Chidiac, Laura Zapata, Silvia Tanús, entre 
otros dejen de representar a un partido al 
que todo indica, le han dado la espalda, 
en busca de cambiar su representación, 
pero por Morena, PT, o PVEM

“Nosotros hemos estado bajo la lluvia 
y el sol, como los jóvenes que siempre 
estamos primero en las convocatorias, 
también somos los primeros en alzar 
la mano, decir que no es justo que 

se quieran llevar los cargos a otros 
lugares. Los priistas queremos que nos 
representan priistas”.

Recordaron que muchos de los 
diputados han olvidado que hoy la ciruel 
que ocupan, la obtuvieron gracias a la 
militancia para ser parte del Congreso 

tomando como trampolín para repetir en 
otro cargo de elección popular producto 

diputados han reconocido que están 
siendo invitados por otros partidos para 
participar en este proceso electoral, por 
lo que es momento de que se permita 

a los jóvenes del tricolor escalar a otras 
posiciones

postura, agregaron que los diputados 
actuales deben dejar de caer en el 
“oportunismo” pilotico. °AURELIA NAVARRO
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Tianguistas de Texmelucan piden 
a clientes portar su cubrebocas

Puebla, Pue. El Círculo de Organizaciones 
Populares (COP) exhortó a los clientes 
del Tianguis de San Martín Texmelucan, 
a asistir a realizar sus compras con 
cubrebocas, esto con el objetivo de evitar 
contagios de Covid-19.

Mediante un comunicado, la 
representante de esta organización, Elim 
Garzón, señaló que ante el incremento 
moderado de enfermedades respiratorias 
agudas, el COP acatara sugerencias de 
la Secretaría de Salud.

Señalaron que en cumplimiento 
con la responsabilidad social, en las 
áreas amarillas y seguras, todas las 
organizaciones que integran el G-24 

OLCOM adoptarán las siguientes 
medidas preventivas emitidas por Salud:

• LAVADO DE MANOS
• USO DE CUBREBOCAS EN CASO DE PRESEN-
TAR ALGUNA ENFERMEDAD RESPIRATORIA 
O SE ENCUENTRA EN LUGARES CERRADOS Y 
CON AGLOMERACIÓN DE PERSONAS
• CONTAR CON SU ESQUEMA BÁSICO DE VA-
CUNACIÓN Y CON LA APLICACIÓN SIMULTÁ-
NEA DE VACUNA INFLUENZA-COVID-19, QUE 
ES SEGURA
• NO TOCARSE LA CARA CONSTANTEMENTE
• LIMPIEZA DE SUPERFICIES Y UTENSILIOS
• EVITAR CORRIENTES DE AIRE
• PROMOVER LA ALIMENTACIÓN QUE CON-
TENGA VITAMINA A, E Y C.

• ABRIGARSE CON ROPA GRUESA
• EVITAR VISITAR A PERSONAS CON SÍNTO-
MAS RESPIRATORIOS.
• CUBRIRSE LA NARIZ Y BOCA AL SALIR DE 
UN LUGAR CÁLIDO A UN LUGAR FRÍO
• SI PRESENTAN SÍNTOMAS RESPIRATORIOS 
ACUDIR A SU UNIDAD DE SALUD, NO AUTOME-
DICARSE

Para concluir, mencionaron estar 

el Gobierno del Estado para mantener una 
sociedad sana, buen informada y para 
salvaguardar condiciones óptimas en el 
comercio que cada semana se realiza en 
el tianguis de San Martín Texmelucan. 
ALMA MÉNDEZ

ATRAPAN A 11 NARCO-
MENUDISTAS EN PICA-
DERO, MATARON A TU-
BAZOS A UN HOMBRE
Puebla, Pue. Tras un operativo a 
un picadero en los alrededores del 
Mercado Independencia, al menos 
10 sujetos y un menor de edad fueron 
detenidos, entre los implicados dos 
sujetos podrían estar relacionados 
por matar un sujeto a golpes, dio a 
conocer la secretaria de Seguridad 
Ciudadana (SSC), Consuelo Cruz 
Galindo.

Dicho homicidio habría ocurrido el 
sábado 20 de enero, en la Avenida 
Mercurio y Calle Lago Hurón, cuando 
los agresores aparentemente habrían 
golpeado al sujeto, que se dedicaba 
al lavado de autos.

Se sabe que en reiteradas 
ocasiones lo golpearon con un tubo, 
además, lo persiguieron desde el 
mercado hasta la gasolinera ubicada 
en la calle Lago Hurón, donde 

La secretaria comentó que la 
muerte del hombre podría estar 
relacionada en el consumo de drogas 
en dicho centro de abasto, y la 
persecución se dio, por una disputa 
entre grupos.

Explicó que las detenciones 
se dieron momentos posteriores 
del fallecimiento del hombre, tras 
la intervención a un picadero 
que hicieron los elementos de la 
Secretaría de Seguridad (SSC).

Garantizó que la información 
fue entregada a la Fiscalía General 
del Estado (FGE) para que se 
establezcan la investigación y posible 
relación o vinculación que pudieran 
tener los detenidos con la muerte del 
lavacoches. SILVINO CUATE

Resultó ilegítimo el edil sustituto en Tianguismanalco, el Cabildo no respetó la ley

en que se hizo, estamos haciendo unas 
sugerencias respetuosas, para que se 
revise la Ley orgánica municipal y se 
atienda de manera adecuada, estaremos 
atentos a lo que interesa a este gobierno, 
además de la atención jurídica a la familia 

Reiteró que desde el primer momento 
que se tuvo conocimiento sobre la 
posible implicación de Martín Zanes en el 
incidente vial, se le pidió rendir cuentas. 
No obstante, ante su negativa, la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE), es 

la responsable de hacer la localización. 
“La presunta responsabilidad que 

tenga el presidente en el accidente. 
Desde el primer momento que conocimos 
del mismo hicimos un llamado directo e 
indirecto, para que él se presentará ante 
la autoridad correspondiente, para aclarar 
el asunto, cosa que no ha hecho, y la 
Fiscalía hará lo propio para presentarlo 
ante la autoridad”, dijo. 

Para concluir, el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina aseguró 
que no habrá impunidad, sin importar el 

cargo que estén ocupando los posibles 
involucrados en un delito. 

“Ningún funcionario está exento de la 
aplicación de la Ley, ningún funcionario, 
nadie, así es que la recomendación es 
que asuman la responsabilidad, den 
la cara y que se desahogue todo, si no 
tiene responsabilidad no tendrá ningún 
problema y tiene responsabilidad tiene 
que asumir las consecuencias”, dijo. 

NOMBRAN A EDIL SUPLENTE 
DE MARTÍN ZANES
El regidor de Gobernación, Vicente 
Dorado, fue nombrado como edil suplente 
de Martín Zanes Cortés, debido a que es 
señalado de arrollar y matar a un joven 
que circulaba en motocicleta.

El nombramiento se realizó ayer 
domingo en sesión de Cabildo con seis 
votos a favor y tres en contra.

Algunas regidoras se inconformaron 
con el nombramiento porque impulsaban 
el plan de acudir a Gobernación estatal 

del cargo al edil y darle paso al suplente. 
Sin embargo, esto no ocurrió. 

Hay que recordar que Martín Zanes 
pidió licencia para ausentarse 28 días del 
cargo de alcalde de de Tianguismanalco, 
para enfrentar investigación por 
homicidio. SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Es ilegal la sesión 
extraordinaria celebrada ayer domingo 
21 de enero, por el Cabildo de San Juan 
Tianguismanalco, donde se nombró a 
Vicente Dorado como sustituto, tras la 
presunta fuga de Martín Zanes, posible 
responsable de atropellar a un joven de 
22 años de edad, así lo informó el titular 
de la Secretaría de Gobernación Estatal, 
Javier Aquino Limón. 

“En el aspecto de gobernabilidad hay 
un procedimiento natural que se tiene que 
seguir, ya hubo el pasado 21 de enero una 
sesión extraordinaria de cabildo, donde 
se atiende la solicitud que se presentó 
de separación del cargo por 28 días, sin 
embargo, hay algunas inconsciencias 
jurídicas en esta sesión”, enfatizó. 

El secretario dijo que tienen 
conocimiento de esta petición de 
licencia por ausencia de 28 días de 
Martín Zanes, no obstante, el Cabildo 
de este Ayuntamiento no siguió los 
procedimientos correspondientes, por 
ello fueron convocados a una reunión, 
para aclarar esta situación y respetar la 
Ley Orgánica Municipal. 

“Hoy están convocados más tarde en la 
Secretaría de Gobernación, para poder con 
el Cabildo en conjunto y poder establecer 
algunos criterios, no se puede nombrar 
un encargado de despacho de esa forma 
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TRÁILER SE QUEDA SIN 
FRENOS EN LA ATLIXCÁ-
YOTL Y COBRA UNA VIDA
Atlixco, Pue. Un hombre sin vida y dos 
personas lesionadas, fue el saldo de 
un accidente en la entrada al municipio 
de Atlixco sobre la vía Atlixcáyotl

Luego de que el tráiler se quedara 
sin frenos y saliera proyectado 
impactando a otro vehículo, el chófer 
del tráiler perdió la vida.PAOLA AROCHE

AUTOBÚS CHOCA EN 
MURO DE CONTENCIÓN 
Y REBOTA EN PUENTE 
PEATONAL EN LA IZÚ-
CAR-ATLIXCO
Izúcar, Pue. Un autobús de la línea 
Oro, unidad 6400, en el paraje conoci-
do como El Pocito, en la carretera Izú-
car de Matamoros-Atlixco, se impactó 
con el muro de contención y al mismo 
tiempo se estrelló con un puente pea-
tonal de la zona.

Se presume que el exceso de ve-
locidad fue lo que generó el aparatoso 
accidente.

Al momento ya se encuentran en el 
lugar paramédicos para atender a los 
pasajeros heridos. URIELMENDOZA

Detectan a sujeto portando 
arma de fuego de 9mm en 
Tehuacán; quedó detenido
Tehuacán, Pue. La Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal de 
Tehuacán detuvo a José Eduardo N., 
quien a través de un reporte alertaron a 
las autoridades, ya que por medio de una 
cámara de vigilancia este sujeto se le vio 
que venía armado.

Al lugar arribaron los elementos 

y llevando a cabo los protocolos de 
seguridad realizaron una inspección 
encontrando entre sus pertenencias 
un arma de fuego de 9 mm al no poder 
contar, con la acreditación respectiva 
este masculino fue presentado ante la 
autoridad competente quién se hará 
cargo de su situación legal. LUZ MARIA ZAYAS

TRAS PERSECUCIÓN, POLICÍAS DETIENE A DOS 
LADRONES, SUJETOS POR ROBO A GASOLINERA

Puebla, Pue. La noche de este jueves, 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) del Municipio de Puebla logró la 
detención de Yeshua “N.” y Carlos “N.”, de 
27 y 25 años de edad, respectivamente, 
por su participación en el delito de robo a 
negocio con violencia, en agravio de una 
gasolinera del Sur de la capital poblana.

Durante un patrullamiento en la colonia 
Ampliación Cencalli, policías municipales 
adscritos al Grupo de Reacción 
Operativa Contra Asaltos (ROCAS) 
atendieron la petición de los empleados 
de una gasolinera para detener a los 
ocupantes de una motocicleta de color 
negro, que emprendían la huida luego 

de desapoderarlos de dinero en efectivo, 
producto de la venta del día.

Acto seguido, los uniformados iniciaron 
una persecución ininterrumpida de los 
sujetos que culminó con su detención en 
inmediaciones de la colonia Santa Lucía, 
con apoyo de elementos de la Unidad de 
Atención a la Comunidad Escolar (UACE). 
Asimismo, se logró la recuperación de 
más de mil 800 pesos en efectivo, el 
aseguramiento de un arma de fuego, tipo 
larga, abastecida con cartuchos útiles y 
utilizada para amedrentar a las víctimas, 
así como para agredir a los policías y 
evitar ser detenidos.

Finalmente, los presuntos delincuentes 
fueron puestos a disposición del Agente del 
Ministerio Público para las investigaciones 
a que haya lugar. REDACCIÓN
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Las sustancias que 
contienen los productos 
ultraprocesados pueden 
afectar de forma directa el 
sistema nervioso central, 

haciendo que las personas sean más 
susceptibles a presentar depresión 
o ansiedad, informó la jefa de 
División, Enseñanza y Capacitación 
del Hospital Psiquiátrico Infantil “Dr. 
Juan N. Navarro”, Ana Rosa García 
Berdeja.

Señaló que, con base en resultados 
de diversas investigaciones a nivel 
internacional de 2022, la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) alertó 
sobre la asociación entre el alto 
consumo de estos productos y los 
trastornos mentales, y es la principal 
fuente de alimentación en 60 por 
ciento de la población mundial.

PRODUCTOS 
ULTRAPROCESADOS CONTIENEN 
MAYOR CANTIDAD DE QUÍMICOS
García Berdeja, especialista del 
Hospital Psiquiátrico Infantil “Dr. 
Juan N. Navarro”, que pertenece 
a la Comisión Nacional de Salud 
Mental y Adicciones (Conasama) de 
la Secretaría de Salud, explicó que 
los ultraprocesados se preparan a 
partir de sustratos o compuestos 
previamente procesados. 
“Esto quiere decir que llevan dos 
procesos de transformación, que hace 
que contengan mayor cantidad de 
sustancias químicas, como saborizantes, 
azúcares, harinas y aceites”.

El consumo de este tipo de 
productos genera un estado 

debido a la sensibilidad a todos los 
compuestos químicos ingeridos; “es 
una situación similar a la exposición a 
niveles altos de estrés; esto provoca 
mayor predisposición a padecer 
trastornos afectivos como la depresión 
y la ansiedad”.

A nivel cerebral se activa un 
neurotransmisor llamado dopamina, 

que es el encargado de proporcionar 
las sensaciones de placer. 

Esto genera en el individuo la 
necesidad de seguir consumiendo 
esos productos, como una especie de 
adicción, expuso.

A su vez, explicó que la evidencia 

que también pueden ocasionar 
alteraciones neurocognitivas, como 
disminución de la memoria, del 
aprendizaje y razonamiento. Insistió 

el consumo de los ultraprocesados. 
Contrario a ello, contienen altos 
niveles de grasa, azúcares y sodio, 
por lo que están asociados con 
obesidad, diabetes, hipertensión y 
síndrome metabólico.

BEBIDAS ENDULZADAS, 
EL PRODUCTO LÍQUIDO 
MÁS CONSUMIDO POR LOS 
MEXICANOS
Recomendó evitar en lo posible el 
consumo de estos productos y tomar 
como base de la dieta diaria las 
recomendaciones de la Dieta de la 
Milpa o de las guías alimentarias.

Al respecto, la especialista en 
Nutrición adscrita a la Clínica de 
los Trastornos de la Conducta 
Alimentaria del Instituto Nacional 
de Psiquiatría “Ramón de la Fuente 
Muñiz”, Blanca Gómez Tello, señaló 
que datos de la Encuesta Nacional 
de Salud y Nutrición (Ensanut), 
muestran que, después del agua, 
los líquidos más consumidos por la 
población mexicana son las bebidas 
endulzadas, considerados como 
productos ultraprocesados por su alto 
contenido de azúcar añadido.

La encuesta indicó que más de 
la mitad de los 4,088 preescolares 
y escolares de quienes se obtuvo 
información para la encuesta, reportó 
ser consumidor de botanas, dulces y 
postres, y 20 por ciento de los 1,445 
adolescentes encuestados comió 
carne procesada. N

Depresión y ansiedad, 
algunas de las 

consecuencias del 
consumo de productos 

ultraprocesados 

Los productos ultraprocesados activan un 
neurotransmisor llamado dopamina, que 
proporciona sensación de placer; esto ge-
nera la necesidad de seguirlos consumien-

do, explica la Secretaría de Salud
NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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Xóchitl Gálvez presenta 
denuncia por presunto 
uso ilegal de recursos 
públicos en campaña 

de Sheinbaum
La precandidata del Frente opositor, Xóchitl 

Gálvez, presentó en la Fiscalía Especializada en 
Delitos Electorales una denuncia por el presunto 
uso ilegal de recursos públicos en la campaña de 
Claudia Sheinbaum, luego de los señalamientos 

realizados por Sanjuana Martínez.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Xóchitl Gálvez, 
p r e c a n d i d a t a 
presidencial de la 
oposición, presentó 
una denuncia en la 

Fiscalía Especializada en Materia 
de Delitos Electorales por el 
presunto uso ilegal de recursos 
públicos en la precampaña de 
Claudia Sheinbaum, luego de los 
señalamientos  de la exdirectora de 
Notimex, Sanjuana Martínez.

Este lunes 22 de enero, Gálvez 
acudió a la Fiscalía Especializada 
en Materia de Delitos Electorales, 
donde solicitó que se investigue las 
acusaciones de Sanjuana Martínez, 
quien acusó que la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS) 
pidió 20% de las liquidaciones 
del personal activo que laboraba 
Notimex para destinarlo a la 
campaña de Sheinbaum. 

La precandidata dijo que 
la exdirectora de Notimex 
debe acudir a declarar y que 
la Fiscalía investigue “más allá 
de las negaciones de otros ex 
funcionarios, como el exdirector 
administrativo Carlos Peñaloza”.

Especializada en Materia de 
Delitos Electorales a que in-
vestigue las acusaciones de 
@SanjuanaNews sobre la 
presunta petición de recur-
sos de las indemnizaciones 
de los trabajadores de Noti-
mex hacia la campaña de @
Claudiashein. pic.twitter.com/
cPgbpnSXCv

CARLOS PEÑALOZA RECHAZA 
SEÑALAMIENTOS DE LA DE-
NUNCIA HECHA POR SANJUANA 
MARTÍNEZ 
Xóchitl Gálvez se pronunció sobre 
Carlos Peñaloza porque el exdirec-

tor de Notimex desmintió este mis-
-

na Martínez, quien en su denuncia 
dijo que a través de él funcionarios 
de la Secretaría de Trabajo le pidie-
ron parte de las liquidaciones. 

En una carta compartida al me-
dio Proceso, Peñaloza rechaza lo 

-
quier acto que pueda considerarse 
irregular o vinculado a un escenario 
de corrupción bajo el argumento de 
que no forma parte de sus valores 
como servidores públicos.

LA DENUNCIA DE LA EXDIREC-
TORA DE NOTIMEX QUE RETO-
MÓ XÓCHITL GÁLVEZ
La denuncia de Xóchitl Gálvez su-
cedió luego de que Sanjuana Martí-
nez la Secretaría del Trabajo condi-
cionó el monto de las liquidaciones 
de los trabajadores de Notimex a 
cambio de entregar 20% del dinero 
para la campaña de Sheinbaum. 

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador rechazó los señala-
mientos de la exdirectora y defen-
dió a los funcionarios nombrados: 

“No es cierto, conozco muy bien 
al secretario de trabajo, está aquí 
Marath, es un hombre con convic-
ciones con ideales, honesto. Des-
de luego conozco a la secretaria 
de Gobernación, Luisa María Al-
calde, es una mujer con principios 
con ideales, honesta, incorruptible 
y conozco pues a Claudia, pero no 
puedo hablar mucho…”.

Acerca del tema también habló 
la secretaría general del Sindicato 
Único de Trabajadores de Notimex, 
Adriana Urrea, quien negó las acu-
saciones de Sanjuana Martínez, 
y dijo que los funcionarios de la 
STPS mostraron voluntad para re-

provocó y del que no quiso hacerse 
responsable”.
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